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大公報記者大公報記者 黃釔淼黃釔淼、、陸九如陸九如、、義昊義昊

摩摩根士丹利亞洲區前主席羅奇日前提出所謂根士丹利亞洲區前主席羅奇日前提出所謂 「「香港玩完香港玩完」」的觀的觀

點點，，大公報記者大公報記者近日訪問多名在港生活的外籍人士近日訪問多名在港生活的外籍人士。。他們均指他們均指

出出，，有關有關 「「香港玩完香港玩完」」只是無稽之談只是無稽之談。。在來自新西蘭的資深大律師包在來自新西蘭的資深大律師包

智力眼中智力眼中，，香港是一個充滿活力的城市香港是一個充滿活力的城市。。香港在香港在 「「一國兩制一國兩制」」下下，，法法

治的運行沒有受到任何的影響治的運行沒有受到任何的影響。。來自澳洲來自澳洲，，任職諮詢公司首席顧問的任職諮詢公司首席顧問的

Daniel SzucgDaniel Szucg認為香港優勢明顯認為香港優勢明顯，，更有國家作為堅強後盾更有國家作為堅強後盾，，前景亮前景亮

麗麗，，他會繼續向每一個朋友他會繼續向每一個朋友推薦香港推薦香港。。

全國港澳研究會副會長譚耀宗表示全國港澳研究會副會長譚耀宗表示，，羅奇的言論是在抹黑羅奇的言論是在抹黑 「「一國一國

兩制兩制」」，，無視香港發展越來越好的事實無視香港發展越來越好的事實。。相信在中央的支持下相信在中央的支持下，，香港香港

可發揮和強化自身區位優勢可發揮和強化自身區位優勢，，為國家深化改革開放作出貢獻為國家深化改革開放作出貢獻，，讓海內讓海內

外都能體會與分享到外都能體會與分享到 「「一國兩制一國兩制」」以及中國式現代化發展的紅利以及中國式現代化發展的紅利。。

來自新西蘭的資深大
律 師 包 智 力 Jeremy

Bartlett SC接受《大公報》訪問時表示，香港
是一個充滿活力的城市，關於 「HK is over」 的
類似言論，他認為是無稽之談。他亦樂見律政
司推動仲裁架構在香港的發展，認為法治作為
香港的立足之本，並未受到政治因素的影響。

仲裁發展欣欣向榮
有人質疑國安法或影響香港的金融市場，聲

稱內地的商業利益將影響香港的正當法律程序，
包智力表示這種指責毫無根據。他指出，商事法
庭在沒有任何干預的情況下對內地的大型房地產
公司進行了清算，這足夠向 「唱衰」 香港的人證
明香港在 「一國兩制」 下法治的運行沒有受到任
何的影響。 「自1985年我來到香港後，沒有出
現任何問題。」

被問及有人認為香港和內地的聯繫愈發緊

密，恐令香港沒有 「轉變」 的餘地，包智力則表
示，有人受到媒體的影響，對香港產生了誤解。
近年來香港與內地的交流愈發緊密是毋庸置疑的
事實，但並未發生令人擔憂的景象。包智力指
出，大灣區交流擁有地理臨近的優勢，香港亦
會隨着大灣區的融合與交流獲得更多的機會，
他也投身在大灣區法律教育的事業中。得益於
律政司的推動，仲裁制度的發展態勢亦欣欣向
榮。

包智力亦笑着同記者分享，不久前遠在三藩
市的同事問他香港是否安全，他則表示沒辦法想
到有比香港和中國更安全的地方。包智力說，他
享受香港的生活方式，欣賞香港這座城市的活
力， 「我認為這是一個絕妙的地方。」 因此對於
「Hong Kong is over」 的言論，包智力認為都
是無稽之談，他樂見特區政府積極的行動和舉
措，認為這將為香港帶來新的商機。

大公報記者 陸九如

居港外籍精英：港優勢明顯前景亮麗
羅奇玩完論屬無稽之談







來 自 澳 洲 的
Daniel Szuc擁有中

文名宋啟鋒，目前在一家諮詢公司任職
首席顧問（Principal Consultant）。在
他心目中，生活了30年的香港具有鮮明
優勢特色，更有國家作為堅強後盾，是
當今世界的一片綠洲。被問到是否認為
「香港已完」 ，Daniel說，香港一直擁有
頂級的人和環境，絕對仍然是世界前三
位的城市，他亦會繼續向每一個朋友推
薦香港。

Daniel說，1995年他初次來港旅
遊，就被香港的環境、中國特色和地理位
置所吸引。之後他曾環遊世界考察，最終
回到香港，和太太一起創立屬於兩個人的
事業。 「你可以坐渡輪去澳門，可以很方
便地搭乘航班去北京，東南亞也在你觸手
可及的位置。現在更有了高鐵，大灣區融

合也提供了很多方便，香港絕對擁有頂級
的地理位置。」

與妻子清理暴徒塗鴉
「即使過去有一些完全不必要的麻

煩，香港始終體現出堅韌與靈活性。」
2019年，眼見心愛的城市橫遭黑暴侵
擾，Daniel與太太組織了清潔小隊，遍走
多區清理塗鴉。他也指出，疫情襲港後，
香港特區政府為全民提供了免費疫苗。加
上中央政府堅定支持香港，令食物和後勤
都有了堅實的保障。

「我相信在一個日漸混亂的世界，香
港，以至中國，會成為一片綠洲。」
Daniel認為，特區政府要講好香港故事，
吸引更多人前來，那麼自然會有更多人愛
上香港。 「我也很願意為此出力。」

大公報記者 黃釔淼

資深大律師：香港法治未受影響 公司顧問：香港仍是世界前三城市

▲▲來自澳洲的公司顧問來自澳洲的公司顧問DDaniel Szucaniel Szuc熱愛香港熱愛香港，，向向
朋友推薦香港生活朋友推薦香港生活。。

▲▲資深大律師包智力認為法治是香港的立足之本資深大律師包智力認為法治是香港的立足之本，，
並未受到影響並未受到影響。。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：
全國港澳研究會副會長譚耀宗表示，
近年來不時有人「唱衰」香港，羅奇的
言論也是在抹黑「一國兩制」，無視香
港發展越來越好的事實。香港過去由
於市場體量小、行業單一，經濟發展
很容易遇到瓶頸，相信經濟的多元發
展會為香港添加新的活力。而香港未
來可發揮和強化自身區位優勢，為國
家深化改革開放作出貢獻，同時讓更
多海內外企業都能體會與分享到「一國
兩制」以及中國式現代化發展的紅利。

譚耀宗強調， 「一國兩制」 對促
進中國與世界體系的互聯互通，以及
中國式現代化的觀念和制度發展，有
着不可取代的積極作用。香港自回歸
以來，依靠着祖國這個堅強後盾，充
分發揮香港的獨特地位和優勢。

對於羅奇揚言 「一國兩制」 的定
義在2019年已經發生改變，譚耀宗反
駁，2019年的修例風波時刻提醒我
們，只有國安才有家安。自香港國安
法實施以來，香港社會回到正軌，特
區政府又相繼成立 「愛國主義教育工

作小組」 ，以及完成基本法第23條立
法。未來香港的發展一定要堅定不移
統籌發展和安全兩件大事，讓廣大香
港市民都能分享國家發展以及香港發
展的紅利。

經濟多元發展 添加新活力
譚耀宗認為，在以往香港的發展

中，由於香港的市場體量小、行業單
一，經濟發展很容易遇到瓶頸，經濟
多元化才是未來最重要的發展方向。
他說，香港具備推動創科的優厚條

件，例如香港的大學擁有世界級的研
發實力、香港完善的法律制度及知識
產權保護制度，以及聯繫國家以至世
界各地的市場優勢等。在接下來的發
展中，香港需要進一步完善產學研鏈
條，可以積極與粵港澳大灣區其他城
市合作，提高科技轉化的成功率。除
此之外，香港還需加快新型工業化，
加快製造業利用創新科技升級轉型的
步伐。相信經濟的多元發展，一定能
為香港的發展添加新的活力。

譚耀宗強調，中央十分關心香港

發展，日前新增多座自由行城市，即
將開通連接北京、上海的夕發朝至高
鐵動卧列車，相信更多惠港政策將陸
續有來。未來香港可發揮和強化自身
連接內地、聯通亞太等傳統優勢，以
及在稅率、貨幣自由兌換、普通法系
等制度優勢，持續發揮金融 「超級聯
繫人」 作用，為國家深化改革開放作
出貢獻。同時，進一步優化營商環
境，招商引才，讓更多的企業都能體
會與分享到 「一國兩制」 以及中國式
現代化發展的紅利。

譚耀宗：有人抹黑一國兩制無視香港發展越來越好

推崇備至 一住傾心

邁向煙草終局
醫務衞生局昨日宣布推出十

項短期措施，包括全面禁止另類
吸煙產品、禁止向未成年人提供
煙草產品、禁止排隊時吸煙等，
期望今年底前提交立法會通過。
「禁煙十招」 全面有效，方向完

全正確，對於打造 「無煙香港」
有重要作用，體現了特區政府的
擔當精神。

香港是世界上人均壽命最長
的地區，背後原因有多種，但吸
煙人口比例持續下降當記一功。
事實上，在過去40年控煙努力下，
香港人口吸煙率由1980年代初的
23.3%下降至2021年的9.5%，去年
更進一步降至9.1%，是世界上比例
最低的地區之一。

或許有人會認為，降到10%以
下已經夠了，再加大力度作用有
限。這是非常錯誤的看法。事實
上，根據早前統計數據，現時香
港仍有約58萬人有每日吸食的習
慣，如果不加大控煙力度，整個
社會及醫療系統都要付出沉重代
價。一項本地研究初步數據亦顯
示，2021年因使用煙草而造成的健
康問題估計引致相當於每年約82億

元的經濟損失。煙草對市民健康
帶來的禍害，仍然是社會關注的
重大公共衞生問題。

政府早年計劃在2025年將吸煙
人口比例降至7.8%，如今只剩一年
時間，要實現目標困難不小，必
須要有更積極的舉措。從昨日公
布的 「十招」 政策來看，5項關於
管理煙草產品的供應、2項有關禁
止宣傳相關產品、2項有關擴大禁
區、1項有關加強教育。簡而言
之，可以歸納為四個字：罰、
禁、限、教。重點尤其放在避免
青少年接觸煙草產品上，例如，
除了禁止售賣外，還將禁止以任
何形式管有電子煙等另類吸煙產
品，這將發揮積極保護青少年的
作用。

一項調查顯示，超過九成市
民支持繼續加大控煙力度。昨日
醫務衞生局局長盧寵茂表示，長
遠而言會探討其他更進一步的控
煙措施，包括禁止向某一日期後
出生的人士售賣煙草產品。這是
邁向 「煙草終局」 的有效舉措，
雖然難度不小，但值得積極推
進。

英國政治操控司法的又一鐵證
昨日，兩名來自英國的香港特區終

審法院非常任法官岑耀信、郝廉思宣布
辭任。雖然兩人沒有透露是否受到壓力
而辭任，但郝廉思在回應英國媒體問題
時洩露了 「天機」 ，他一方面稱對香港
司法獨立有充分信心，另一方面承認是
因政治因素而辭任。如果再聯繫到不久
前英國國會公布的一份針對香港法官的
報告，以及英國當局編造罪名肆意拘捕
香港駐倫敦經貿辦工作人員，可以看到
所謂的 「法官辭職」 事件，根本是英國
當局蓄意炮製的抹黑行為。英國當局政
治操控司法，手段卑劣，但若想以此來
打擊香港的司法獨立、動搖香港的法治
根基，注定會失敗。

岑耀信和郝廉思兩位都是資深法
官，在英國及香港都擁有崇高地位，兩
人多次表達了對香港法治的支持和信
心。尤其是岑耀信，當2022年英國最高
法院正副院長被迫辭任香港終院後，他
主動在英國《泰晤士報》撰文，指出香
港國安法實施以來，一直有人呼籲英籍
法官辭任，但這個訴求與司法獨立及法
治無關，而是等同要求英籍法官參與政
治杯葛向中國政府施壓。他在2023年1
月來港審理案件時，曾親自出席法律年
度開啟典禮以示支持。

這麼一位拒絕政治干預司法的法
官，為什麼會選擇此時辭任？郝廉思回
應時如此表述：辭任是因為香港的政治
狀況（political situation），但稱繼續對
香港終院及法官獨立性有最充分的信心
（fullest confidence）。心水清的人一
看就能明白當中的 「奧妙」 ，因為前後
兩句其實是矛盾的。試問，既然對香港
司法獨立有 「最充分的信心」 ，那又為
何要辭任呢？所謂的 「政治狀況」 ，到
底是指香港發生的事情還是指來自英國
當局的壓力？答案已一目了然。

英國當局加大對香港的打壓力度，
早就有跡可尋。就在剛過去的5月份，
一份題為《為迫害增添聲望：外國法官
如何破壞香港的自由以及他們為何應該
辭職》的報告在英國國會發布。在發布
會上，英國會議員阿利斯泰爾．卡邁克
爾和報告作者、香港自由基金委員會公
共事務經理方雅雯，以及末代總督彭定
康一同出席，三人對香港法官極盡抹黑
攻擊與威脅之能事。

例如，該報告聲稱中央利用海外非
常任法官在香港司法系統中的存在，
「進一步打壓公民自由」 ；又指 「這些

法官不再為法院提供積極的指導，而是
給專制政權帶來了不應有的公信力」 。

不僅如此，報告甚至公開點名現任非常
任法官賀輔明，攻擊他 「在恢復一名僅
被指控拍攝警員跟隨者的男子定罪中發
揮了重要作用」 云云。一個自詡法治第
一國家的議會，竟然出現如此針對法官
的政治報告，說明了什麼？

同樣是5月份，英國當局拘捕並檢
控香港特區政府駐倫敦經貿辦事處工作
人員等三人，指控 「危害英國國家安
全」 。其後英國政客聯署，要求 「取締
香港經貿辦」 。一系列行動，一環扣一
環，一招比一招惡毒，一次比一次骯
髒，這就是英國反華政客的真面目。

行政長官李家超深夜發表回應，對
兩位法官辭任表示遺憾，他同時強調，
「香港已由亂到治，市民依法享有的人

權和自由沒有任何改變，法院獨立公平
審判案件不受干預沒有任何改變，唯一
不同的，是國家安全已得到更有效保
障，香港的安全和穩定得到更有效保
障。」 終審法院首席法官張舉能亦強
調，所有法官和司法人員會繼續緊守司
法誓言，以無懼、無偏、無私、無欺之
精神，嚴格根據法律原則，維持司法公
義。必須指出，英國當局的卑劣伎倆撼
動不了香港的法治根基，更阻擋不了香
港堅定維護國家安全的決心。
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